



Communiqué de presse, le 24 mai 2023

## Dégradation d'une exposition LGBTQIA+ dans le 5e : homophobie et transphobie n'ont pas leur place à Lyon

Nous condamnons la dégradation de l'exposition retraçant avec force et justesse l'histoire des luttes LGBTQIA+ au parc Champvert dans le 5e. Cette exposition avait pour objectif de sensibiliser sur ce sujet, dans le cadre de la semaine des fiertés du 5e et de la Journée internationale de lutte contre l'homophobie, la biphobie et la transphobie.

Après les 1ères dégradations des panneaux à la veille du 17 mai et de nouvelles cette semaine, la Mairie du 5e arrondissement et le collectif Expo Féministe ont décidé, à regret, de retirer ce qu'il restait de l'exposition. Nous leur apportons tout notre soutien ainsi qu'à la Maire, Nadine GEORGEL, et Sophia POPOFF, conseillère à l'Égalité femmes-hommes et à la lutte contre les discriminations, et aux personnes heurtées, comme nous tous, par ces dégradations. La Mairie prendra à sa charge la réimpression de l'exposition. Par ailleurs, un signalement au Procureur de la République va être effectué.

Nous souhaitons **réaffirmer que la LGBTphobie n'a pas sa place dans notre ville**. SOS homophobie révélait récemment que les agressions physiques homophobes sont en "*inquiétante hausse*" en France, +28 % par rapport à 2021. Notre ville n'est malheureusement pas épargnée avec plusieurs agressions survenues ces dernières semaines.

Alors que nous célébrons les 10 ans du « mariage pour tous », nous constatons malheureusement qu'il reste du chemin à parcourir pour obtenir l'égalité réelle, et que les discriminations et violences disparaissent. **Aussi nous appelons à lutter ensemble**, en participant activement aux prochains événements de la Semaine des fiertés du 5e qui se poursuit jusqu'à dimanche, à la Quinzaine des Fiertés en Lutte et à la Marche des fiertés le 10 juin. **Nous devons également agir au quotidien.**

**La Ville de Lyon est fortement engagée sur ce sujet** : vote d'un vœu "Lyon, Zone-de Liberté pour les personnes LGBTQI+" au Conseil municipal de mai 2021 puis d'une motion contre l'homophobie à celui du 11 mai dernier, ouverture d'une maison de retraite pour séniors LGBTQIA+ dans le 4e, campagne d'affichage en lien avec la Métropole, amélioration de la prévention en milieu scolaire, soutien financier aux structures qui luttent contre ces discriminations, etc. **Notre mobilisation ne faiblira pas.**

**Alexandre CHEVALIER**  
**David SOUVESTRE**  
Co-présidents du Groupe  
Lyon en Commun

**Philomène RECAMIER**  
**Gautier CHAPUIS**  
Co-président-es du Groupe  
Les Ecologistes

**Sandrine RUNEL**  
Présidente du Groupe  
Socialistes, la Gauche  
Sociale et écologique